
Beitrag der deutschen Sektion zum VOX 131 

 

Jahrestagung der deutschen Sektion der AIACE-INT vom 25.-28. August und 
Seminar der Kollegenhelfer und Stammtischorganisatoren anlässlich der JT 
am 24./25. August in Hamburg. 

Die 1967 gegründete deutsche Sektion der A.I.A.C.E. mit gegenwärtig +/- 950 
Mitgliedern veranstaltet jedes Jahr eine Jahrestagung, vornehmlich in einer Stadt in 
Deutschland. Das diesjährige 3-tägige Treffen 
fand unter der Schirmherrschaft des Ersten 
Bürgermeisters, Dr. Tschentscher, zum 2. Mal in 
der zweitgrößten Stadt Deutschlands, der Freien 
und Hansestadt Hamburg statt. 

Für eine Veranstaltung in dieser an Elbe und 
Alster gelegenen bedeutenden, von 
hanseatischem Flair geprägten Hafenstadt braucht 
nicht viel geworben zu werden. 

Das wurde durch die Teilnahme von über 100 
unserer Mitglieder und mehreren Begleitpersonen zur Jahrestagung bestätigt. Irmi 
Henzel und Sylvia Geiger-Cludts, das bisherige „Eventteam“ unseres Vorstands, 
hatte ein äußerst attraktives und abwechslungsreiches Besichtigungsprogramm 

arrangiert, das alle Tage von strahlendem 
Sonnenschein und Sommertemperaturen 
begleitet wurde. Das Programm umfasste 

Besichtigungen des Hafens (vom 
Landungssteg aber auch von einer 
Barkasse aus), des Rathauses, der Plaza 
der Elbphilharmonie mit fantastischem Rundumblick, eine Orgelvesper im „Michel“ 
und viele Stadtteilbesichtigungen per Bus, Fähre, U-Bahn und zu Fuß. 



Es gab aber noch einen guten Grund, um sich in 
Hamburg zu versammeln: die Verabschiedung von 
dem in Hamburg geborenen Hendrik Fehr, der 
nach 10-jähriger erfolgreicher Präsidentschaft in 
seinen 2. Ruhestand wechseln und hier den 
Staffel-Stab weitergeben wollte. Die Verleihung der 
wohlverdienten Ernennung zum Ehrenpräsidenten 
per Akklamation und Urkunde an Hendrik Fehr 
fand anlässlich der jährlichen 
Mitgliederversammlung statt, die auch in diesem 
Jahr satzungsgemäß – wie alle 3 Jahre - Wahlen 
zum Vorstand vorsah. 

Gewählt wurden jeweils mit überzeugender  
Mehrheit der Teilnehmer, die bisherige 
Vizepräsidentin Viola Groebner zur Präsidentin, 
Kurt König zum Vizepräsidenten (er schied leider 
bald nach der Wahl aus persönlichen Gründen 
wieder aus), Reinhold Hack und Marianne Maurer 
wurden in ihren jeweiligen Funktionen als 

Schriftführer und Mitgliederverwalterin bestätigt; neu im Vorstand sind Beate Müller 
(Mitgliederinformation + Sektionskurier), Elisabeth Pape (Eventmanagment), Konrad 
Poth (Schatzmeister) und Andreas Schmidt (digitale Dienste und Website). 

 

++++++++++++++ 

In einem europapolitisch überzeugten und auch anerkennenden Grußwort im 
Anschluss an die Mitgliederversammlung bedankte sich Frau Dr. Monika Wulf-
Mathies, ehemaliges Mitglied der Kommission für Regionalpolitik und Kohäsion und 
langjähriges AIACE Mitglied beim Vorstand und der Sektion für deren ehrenamtliches 
Engagement. Die Leistung 
kollegialer Hilfe, wenn sie von 
ehemaligen Kollegen darum ersucht 
werden, sei gelebte Solidarität.  

Sie unterstrich, dass die 
Hilfsbereitschaft unter ehemaligen 
Kollegen und Europäern, sowie die 
Möglichkeit, bei den regionalen 
Treffen der Stammtische 
untereinander Kontakte zu pflegen 



und den europäischen Gedanken weiter zu tragen, höchst anerkennenswert sei und 
„mehr Anerkennung und Unterstützung durch die EU - Institutionen verdiene“. 

++++++++++++++++++++ 

Für den Nachmittag am 27.8. war Frau Barbara Gessler, Leiterin der EU-Vertretung 
in Berlin, zu einer Präsentation von EU-Themen und anschließender Diskussion 
eingeladen. Sie erklärte zunächst die Aufgaben und Zuständigkeiten der EU-
Vertretungen in Deutschland (Berlin, Bonn, München). Frau Gessler informierte uns 
auch über die Hauptprioritäten der EU und Details für die nächsten fünf Jahre: ein 
freies und demokratisches ein starkes und sicheres und ein wohlhabendes und 
wettbewerbsfähiges Europa.  Sie unterstrich aber auch die Ungewissheiten, die 
durch den Wahlausgang im EP bei der Umsetzung des Mandats auftreten könnten. 
Trotz aller derzeitigen Probleme in der Welt und großer Unsicherheiten im welt-
weiten politischen Geschehen, erinnerte Frau Gessler, habe die EU immer wieder 
Krisen, auch größere, überwinden können und der Zusammenhalt der EU konnte 
bewahrt werden. 

################# 

Als nächster Punkt stand auf der TO, wie in jedem 
Jahr, die Übergabe einer großzügigen Spende der 
deutschen Sektion an eine Schule und deren Schüler. 
In Hamburg waren es Schüler des 
Wirtschaftsgymnasiums, die ein EU-bezogenes 
Projekt mit Schülern in Valencia vorhatten und uns 
dieses mit Fotos und voll freudiger Erwartung auf den 
Aufenthalt in Valencia vorstellten. 

################# 

Und (fast) last but not least gab es am Ende dieses 
Nachmittags einen weiteren sehr interessanten detaillierten Vortrag eines Vertreters 
der HPO (Hamburg Port Authority), die als Anstalt des öffentlichen Rechts seit 2005 
wesentliche hoheitliche Aufgaben wahrnimmt, wie „die Entwicklung, Erweiterung und 
Bewirtschaftung des Hamburger Hafens, einschließlich der hierfür erforderlichen 
Schaffung einer öffentlichen Infrastruktur, der Ansiedlung von Unternehmen und der 
Vermietung von Hafengrundstücken“. Auch über komplizierte Logistikprobleme 
wurden wir informiert, ebenso wie über Wettbewerbsaspekte mit den anderen großen 
europäischen Seehäfen. 

++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Am Samstagabend und Sonntagvormittag, vor Beginn der Jahrestagung, fand ein 
intensiver Gedanken- und Erfahrungsaustausch zwischen den ehrenamtlichen 



Mitgliedern der Kollegenhilfe und den 
Organisatoren der insgesamt 8 Stammtische (= 
round tables) - 7 in Deutschland, 1 in Brüssel - 
statt.  

Dieses gemeinsame „Seminar“, bei dem 
bedauerlicherweise kein/e Vertreter/innen des 
PMO anwesend sein konnten, war vor allem von 
Seiten der Organisatoren der Stammtische 
gewünscht worden, da bei ihren 
Zusammenkünften mit Mitgliedern oft auch wesentliche Fragen zum GKFS und dgl. 
eine wichtige Rolle spielen. 

Beim Seminar wurde, neben der Diskussion vieler Fragen, ein von Mechtild May, 
Kollegenhelferin (Ambassador) und Stammtischorganisatorin in München, erstellter 
äußerst praktischer „Leitfaden zur Bestimmung der Pflegebedürftigkeit und zu 
Pflegeleistungen, die durch das GKFS abgedeckt werden“ vorgestellt. Dieser 

Leitfaden fand bei allen Anwesenden 
großes Interesse, zumal er auch auf die 
Besonderheiten des deutschen Pflege-
Systems eingeht. 

Kollegenhelfer (Ambassador) Gerhard 
Rosner stellte dann die von ihm 
konzipierten „Kompaktinfos zur 
Krankenversicherung für EU-Pensionäre“ 
vor, die personalisierte Schnellübersichten 
enthalten, so z.B. zu EU-Online-

Informationen (a nightmare wegen der dauernden Änderungen der online-Adressen 
und -Zugänge durch die zuständigen Kommissionsdienste!), EU-
Krankenversicherung für Mitversicherte, schriftliche Anträge beim GKFS und dgl.. 
Auch diese praktischen Anleitungen verfasst in klarem und verständlichem Deutsch 
wurden sehr begrüßt. Es war ein insgesamt gelungenes Seminar, wobei die 
Teilnahme durch PMO-Vertreter nicht nur uns, sondern auch den 
Krankenkassenvertretern sicherlich nützlich sein würde. Wir gehen davon aus, dass 
die Teilnahme von PMO nächstes Jahr klappt! 

Weitere Informationen, über Veranstaltungen oder aktuelle Neuigkeiten sind auf 
unserer Web-Seite www.aiace-de.eu zu finden und in unserem zwei- bis dreimal im 
Jahr erscheinenden Sektionskurier. 

Übrigens: unsere kommende Jahrestagung ist vom 24.-28.August 2025 in der 
hübschen, mittelalterlichen Stadt Regensburg geplant. 

http://www.aiace-de.eu/


Viola Groebner, Präsidentin 
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